

NOTA CREDITICIA DE MÉXICO

Ven riesgos en grado de inversión por Pemex

CANCUN, Q. ROO
ENVIADO

JASSIEL VALDELAMAR
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

La situación financiera que enfrenta Pemex pondrá contra las cuerdas a la calificación soberana del país en el corto plazo, la cual podría perder el grado de inversión en los próximos cuatro años si no se reanuda la participación del sector privado en los proyectos de la petrolera, advirtió el economista en jefe de BBVA, Carlos Serrano.

Durante su participación en el 'IMEF Business Summit 2019', señaló que el principal problema que presenta Pemex es que no contempla la inversión privada y el gobierno federal no tiene espacio fiscal para brindar ese apoyo adicional y detonar la producción.

"Si se sigue por este camino de que el apoyo a Pemex venga del sector público y no del privado,

lo que va a resultar es una mayor presión en las finanzas públicas. Si no se cambia el rumbo y no se reanudan los *farmouts* podemos llegar a perder el grado de inversión, no ahora, pero sí en tres o cuatro años", afirmó Serrano.

Agregó que es muy factible que tanto Standard & Poor's y Moody's bajen la nota crediticia del país el próximo año, lo cual no lo ve tan preocupante porque los mercados ya lo vienen incorporando desde hace tiempo.

Los economistas de Grupo Financiero Banorte y Credit Suisse coincidieron en que es inminente un recorte en la nota soberana de México.

"Nos van a dar un *downgrade* tanto Moody's como Standard & Poor's el próximo año. La bajada de calificación no vendrá por finanzas públicas irresponsables, sino por el crecimiento pobre y la erosión institucional", mencionó Alonso Cervera, economista en jefe de Credit Suisse.

RECORTE

Los analistas prevén una baja en la nota soberana del país en 2020, lo cual está siendo asimilado por los mercados.